

TODOS EN DEFENSA DE LA REPUBLICA Y DE SUS INSTITUCIONES

Eri guztietako langileak i Alkartu!

Euzkadi Prieto

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

Nº 25

PARIS, 16 DE ENERO DE 1947

SEMANARIO

EN EL QUINTO ANIVERSARIO DE SU FUSILAMIENTO

El pueblo vasco seguirá el camino de la lucha que le trazaran Larranaga y Asarta

por Cristóbal ERRANDONEA

Recordar a Jesús Larranaga y a Manuel Asarta, es revivir el camino que hemos recorrido y el que nos queda por recorrer en los hechos políticos y en la conducta de firmeza y fidelidad de nuestro Partido en la lucha contra Franco y Falange.

Recordar estos héroes, significa valorar el enorme sacrificio de los comunistas en favor de las libertades democráticas de los pueblos. Recordar a Larranaga y Asarta es colocar en su puesto de honor a los héroes y luchadores insobornables del Partido Comunista de Euzkadi, a los miembros de nuestro Comité Central caídos en la lucha, Arana, Bueno, Aranceta, Zumalacarre, Dorronsoro y Carreras, que junto con Larranaga y Asarta y cientos y cientos de preclaros militantes cuya abnegación y heroísmo se prolonga hoy

en nuestros camaradas que en el interior de Euzkadi continúan la lucha que se vieron obligados a dejar los que cayeron asesinados o fueron presos en las mazmorras franquistas.

Es recordar a los que hoy luchan con intransigencia comunista contra el franquismo, a los que la simbolizan para nuestro pueblo, a Zapirain, Uriarte, Isasa, dignos exponentes de lo que es y significa nuestro Partido Comunista de Euzkadi en esta hora tan difícil para la vida de nuestro pueblo, para sus libertades democráticas para la República.

Recordar a Larranaga y Asarta es dar vida a la lucha de los vascos contra Franco y Falange, significa legitimar las aspiraciones a nuestros derechos nacionales. Es también, recordar a los caídos como ellos por las mismas causas, por el mismo deseo de ver libres a los pueblos de España del terror, del hambre y de la ruina.

Recordar a Larranaga y Asarta es actualizar nuestra aportación a la causa de la libertad de nuestra clase y de nuestra Patria. Es recordar lo que nos ha costado en vidas preciosas que infundieron nuevo vigor y energías a la causa antifranquista, y que con su conducta hicieron posibles las luchas crecientes de nuestra clase obrera y de nuestro pueblo. Luchas que ponen de manifiesto en forma elocuente, que

la organización clandestina en su interior es cada día más vigorosa, y que la actividad y la organización de nuestro Partido Comunista de Euzkadi es cada vez más firme.

Recordar a Larranaga y Asarta, es precisar que el espíritu de unidad que anima a nuestra clase obrera y a las masas populares de Euzkadi se fortalece cada día más y va tomando cuerpo en la conciencia de los vascos. Que el entendimiento de socialistas y comunistas llegará, pese a quien pese, y naremos resurgir entre unos y otros la U.G.T. potente y unida, para bien de la República y de Euzkadi.

Recordar a Larranaga y Asarta, es precisar una vez más, que debemos ser intransigentes con los traidores, con los que desean el entendimiento con el franquismo, con los capituladores. Es recordar que para que Euzkadi adquiera la personalidad nacional que le corresponde, hay que seguir el camino emprendido, el que nos indicaron con el sacrificio de sus vidas Larranaga y Asarta: El de la lucha intransigente, el de la democracia, el de la República.

En ese camino no podemos vacilar. Sería fatal para Euzkadi, para sus anhelos de libertad. Sería no comprender que hasta que destruyamos todas las fuerzas que componen el franquismo, nuestro camino, el camino de las

amplias perspectivas de desarrollo nacional de nuestro pueblo, estaría siempre cerrado.

Por eso debemos seguir hasta el fin la lucha contra Franco y Falange, marchando por el camino que nos hemos trazado los vascos. Sin mirar atrás sin sentir fatiga. Porque el premio será una Euzkadi democrática, donde el obrero tendrá garantizado su trabajo y laborará por el engrandecimiento del país; donde el casero será dueño del caserío y de la tierra de sus mayores; donde los jóvenes tendrán una vida sana y feliz; donde las mujeres tendrán los mismos derechos que los hombres y una legislación que les proteja; donde los ancianos tendrán asegurada su vejez. Donde nuestro idioma y nuestra cultura se desarrollarán para perfeccionar los conocimientos del pueblo;



JESUS LARRANAGA

Miembro del C.C. del P.C. de Euzkadi, dirigente querido por los obreros y baserritarras, héroe nacional caído en la lucha clandestina contra el franquismo.



MANUEL ASARTA

Miembro del C.C. del P.C. de Euzkadi, dirigente sencillo y abnegado, héroe nacional caído en la lucha antifranquista, por Euzkadi y por la República.

« Queremos insistir en los pocos instantes de vida que nos quedan. El enemigo es muy fuerte todavía. Huid de los optimismos infundados que solo conducen a castrar el ánimo. Contra él, cada uno de nosotros no podemos nada o podemos muy poco. Solo el conjunto de los pueblos en el plano internacional y la unidad de todos los españoles en el plano nacional, dara al traste con el hitlerismo. Posponed, pues, todo lo que pueda desuniros, que son pequeñas miserias, y anteponed todo lo que pueda uniros. »

(De la carta al Partido y al pueblo español, de los fusilados el 21 de enero de 1942.)

Otro infame asesinato de Franco y Falange

¡Han matado a Eduardo Sánchez Biedma! ¡Protestemos contra ese nuevo crimen!

Hace cinco años, exactamente el 21 de enero de 1942, el barbaro terrorismo franquista segaba las vidas de cinco grandes dirigentes de nuestro Partido y de nuestro pueblo: Larranaga, Dieguez, Asarta, Girabau y Barreiro.

Sin interrupción, desde entonces, los verdugos franquistas han continuado su criminal obra de torturas y asesinatos contra los mejores hijos del pueblo, contra los combatientes mas abnegados de la clase obrera, contra los luchadores mas heroicos en favor de la reconquista de la República y de la libertad para nuestro pueblo.

Del interior del país nos llega la noticia del reciente asesinato cometido en la persona de un gran dirigente de nuestro Partido y del pueblo: Eduardo Sánchez Biedma, muy conocido en Francia con su nombre de guerra, Torres. Un siniestro eslabon mas en la larga cadena de crímenes de los insaciables verdugos franquistas. Nuestro camarada, cuadro dirigente intrepido del gran Partido Comunista de España, se había trasladado al interior del país desde tierras libres de Francia, para proseguir allí, en la misma madriguera del fascismo franquista, la organización de nuestro Partido a

fin de que cumpla cabalmente su misión de orientar y dirigir las grandes luchas populares que han de abrir el camino hacia la victoria.

Eduardo Sánchez Biedma fué detenido en el curso del pasado mes de octubre, en Madrid. Fué conducido a la Dirección General de Seguridad, en cuyos inmundos calabozos ha sido sometido permanentemente a barbaras torturas. Imponentes por no poder arrancar ninguna delación a nuestro heroico camarada, los verdugos franquistas en el paroxismo de bestialidad destruyeron el cuerpo de nuestro infortunado camarada, dejándole convertido en un guinapo informe. Poco antes de expirar fué llevado apré-

suradamente a ua cárcel — cuyo nombre ignoramos por el momento — y en una celda de esa cárcel acaba de fallecer, víctima de los horribles sufrimientos producidos por las torturas que le infirieron sus verdugos y asesinos.

Nuestro inolvidable Larranaga manifestaba en sus postreros pensamientos que los puestos que el y sus compañeros dejaban al morir serian ocupados por otros cuadros comunistas, por otros dirigentes del pueblo. De ese perfil era la figura del camarada Eduardo Sánchez Biedma. En Francia, durante la ocupación alemana, trabajo, arrojando los mas tremendos peligros, en la organización interna de nuestro Partido y en la formación de los primeros núcleos de resistencia que habrían de servir a la gran lucha de liberación que se libro despues en Francia. Su esfuerzo tenaz (pasa a la pagina 3.)

donde la libertad de cultos será asegurada; donde tendremos nuestro propio Gobierno que asegure una vida libre, que garantice la paz, el respeto y la felicidad y progreso de Euzkadi dentro de la Federación de pueblos hispanos. Por esto sólo una idea debe prevalecer en nosotros: Terminar con Franco y Falange, extirpar hasta en sus raíces a toda esta peste.

Recordar a Larranaga y Asarta es revivir aquel fatídico 22 de Enero de 1942 en el que con unos asesinatos se pretendía matar todo esto.

Pero está demostrado que no hay nada capaz de detener las fuerzas nuevas, las del progreso, de las cuales somos vanguardia para bien de la vida libre de los pueblos de España.

Recordar aquel crimen del franquismo, es fortalecer la unidad de los pueblos hispanos. Crimen que en Madrid unia junto a Larranaga y Asarta a otros héroes exponentes preclaros de estos pueblos que sufren el mayor vejamen de su historia. Crimen que unia a héroes que caían por la misma causa, por los mismos anhelos democráticos. Héroes todos dotados de la misma entereza, de la misma fé que manifestaban abiertamente ante los verdugos que iban a terminar con sus preciosas vidas.

Allí, en aquel amanecer de luto, pero de gloria para nuestro pueblo, estaban reunidos el valor y el martirio de los pueblos de España, unidos en un mismo grito de libertad. Junto a nuestros vascos Larranaga y Asarta, se encontraron (pasa a la pagina 4.)

ALGUNAS voces se han alzado tratando de equiparar la política de union nacional preconizada por nuestro Partido, con otra política, que también han dado en llamar de « union nacional » estos Mesias de ultima hora.

Salta a la vista que existen diferencias fundamentales entre ambas concepciones de la política de union nacional.

Es evidente que el nucleo de fuerzas que ha llevado al franquismo a su situación actual de descomposicion, son esencialmente las fuerzas obreras y republicanas. Su caída, apoyada por la acción de la democracia internacional, es el resultado de la combatividad de los obreros, de la resistencia de los campesinos, de la acción de las mujeres y los jóvenes, de las luchas de las guerrillas, de todo el odio del pueblo que no ha perdido su concepcion republicana.

Por eso nuestro Partido, que ha sido en todo tiempo defensor encarnizado de una política de union nacional, plantea que la agrupacion de (pasa a la pagina 2.)

Franco ha hecho asesinar a nuestros camaradas Isasa y Llerandi

Noticias llegadas a última hora informan que en España se ha asesinado a nuestros heroicos camaradas Isasa y Llerandi.

El franquismo ha cometido este atroz asesinato a pesar de la intervención de los Embajadores de Cuba y Argentina.

Un nuevo y bárbaro asesinato que no puede dejar al mundo impasible.

Hay que terminar con el franquismo. Hay que extirpar a los verdugos de los mejores hijos de España.



PROSEDIMIENTO

— Por qué os disteis de baja en el Sindicato?
— Mira, en los Verticales todo es levantar el brazo y bajar comida. Ahora, con los otros, nos aumentan racionamiento haciendo brazos caídos. Es mas práctico.

EL DEBER DE LOS DEMOCRATAS VASCOS ANTE LA TRACION DE PRIETO

Y la arenga termino con el triple grito de: « ¡ESPAÑA! ¡ESPAÑA! ¡ESPAÑA! ». Habra quien crea que se trata del ritual falangista, del discurso de algun jerarca de Falange.

Pues, no. Nos estamos refiriendo a la conferencia dada por Indalecio Prieto el 17 de Diciembre en Méjico ante las « Juventudes Socialistas ».

A ella aludimos en nuestro ultimo numero.

Aludimos para insistir cerca de los demokratas vascos sobre la necesidad de desenmascarar la traicionera actividad de Prieto.

Aludimos insistiendo en que Prieto de forma delibada y sistemática, y cada día mas violenta, trata de malograr los esfuerzos y los sacrificios de nuestro pueblo, de todos los demokratas hispanos.

En la conferencia que nos ocupa, Prieto pone a contribucion toda la habilidad y toda la perversidad de que es capaz para atraer a su causa a los socialistas y — el mismo lo aclara — a otras fuerzas republicanas.

El derrotismo mas desvergonzado, las falsedades mas cínicas, la mas refinada perfidia, son las armas traicioneras que emplea Prieto para sacar adelante sus planes reaccionarios de capitulacion.

Cuando la lucha de nuestra clase obrera y del pueblo, avanzando arrolladora, está demoliendo los fundamentos mismos del franquismo y de la reaccion, Prieto se esfuerza por sembrar en el campo republicano el espíritu de la impotencia y del conformismo.

Somos unos derrotados — afirma — y tenemos que aceptar el mal

